

# La Educación es el camino

Conversatorio

## “La educación es el camino. Periodismo e inclusión”



Quito, 2 de junio de 2023 - El pasado 31 de mayo, se llevó a cabo el conversatorio “La Educación es el Camino. Periodismo e inclusión” en el auditorio “Emilio Uzcátegui” del Ministerio de Educación, en Quito. El evento contó con la participación de Nicolás Reyes, oficial de Educación de UNESCO Quito; Carolina Miño, Directora Nacional de Educación Especializada e Inclusiva del Ministerio de Educación del Ecuador; María Isabel Carmigniani, periodista de Teleamazonas, y Emilio Domínguez, fundador del portal digital InformaEc.

El objetivo del conversatorio fue generar conciencia sobre la importancia de una difusión mediática responsable y el papel de los medios en la generación de entornos de paz. Se abordó la relevancia de los medios de comunicación, tanto tradicionales como no tradicionales, en la promoción de mensajes propositivos de no discriminación y en la lucha contra los discursos de odio y xenofobia presentes en redes sociales y medios digitales.

Durante el evento, cada panelista enfatizó puntos clave sobre la importancia de una comunicación asertiva y responsable. Nicolás Reyes resaltó la trascendencia de la lucha contra la discriminación en la información que se divulga o comparte. Cuando no se analiza, verifica y contrasta la información, se generan actos continuos de violencia. Su intervención dejó en claro la urgencia de promover un enfoque inclusivo y respetuoso en los medios de comunicación.

Por su parte, Carolina Miño se refirió a los derechos universales que todas y todos tenemos, indepen-

dientemente de las condiciones económicas, sociales y etnográficas. Hizo hincapié en la importancia de vivir en un ambiente seguro y con acceso equitativo a la educación. Su intervención resaltó la necesidad de garantizar la igualdad de oportunidades para todos los individuos, promoviendo así una sociedad más justa y cohesionada.

En el ámbito periodístico, María Isabel Carmigniani se enfocó en la falta de sensibilización en los medios de comunicación para evitar la difusión de noticias con enfoque discriminatorio. Resaltó la importancia de consolidar equipos de trabajo que incluyan a personas de diferentes nacionalidades y con capacidades especiales, por lo que resaltó que la inclusión debe comenzar desde los canales de televisión y los medios tradicionales, promoviendo así una representación diversa y respetuosa en la información que se divulga.



Nicolás Reyes / Unesco Quito

# La Educación es el camino

Conversatorio

## “La educación es el camino. Periodismo e inclusión”



Emilio Domínguez / Informa Ec

Emilio Domínguez, a sus 15 años, compartió su experiencia personal sobre los efectos de la violencia en las redes sociales. Destacó la necesidad de combatir este fenómeno a través de la regulación y el control de la información que se difunde en estos espacios. Emilio subrayó la importancia de promover un uso responsable de las redes sociales, fomentando el respeto, la tolerancia y la no proliferación de discursos de odio. Su testimonio resaltó la importancia de adoptar medidas concretas para garantizar entornos virtuales seguros y libres de violencia.

Con esto, reafirmaron la importancia de sensibilizar a los medios de comunicación sobre la difusión responsable de información y la necesidad de regular y controlar el contenido en las plataformas digitales. Sus testimonios fueron valiosos para fomentar una reflexión crítica sobre el papel de los medios en la construcción de una sociedad más inclusiva y pacífica.

Extendemos nuestro reconocimiento a los miembros del Ministerio de Educación del Ecuador y UNESCO Quito, por su valioso apoyo en este conversatorio. A los comunicadores y periodistas que aceptaron nuestra invitación y participaron activamente en el evento. Su presencia y aportes fueron fundamentales para enriquecer el diálogo y fomentar una reflexión crítica sobre la importancia de su rol en la sociedad.

Finalmente, queremos agradecer a los estudiantes de la Unidad Educativa Quito Sur, quienes aportaron de manera significativa. Su interacción con los



María Isabel Carmigniani / Teleamazonas

panelistas fueron ejemplos claros del compromiso que tenemos como sociedad para promover una educación inclusiva, sin discriminación.

Para mirar el video completo del evento ingresa a:

 Video

Para conocer más del proyecto y sus contenidos educomunicacionales visita:

[www.laeducacioneselcamino.org](http://www.laeducacioneselcamino.org) 



Carolina Miño / MINEDUC